



3er Informe de Actividades

**Administración de la Escuela Superior de
Zimapan 2017 - 2023**



INDICE

DOCENCIA	6
Matrícula	6
Aspirantes.....	6
Egresados	7
Becas	7
Tutorías.....	7
Asesorías.....	8
Formación docente.....	8
Otros.....	8
INVESTIGACIÓN	10
Producción.....	10
VINCULACIÓN	11
Servicio social	11
Prácticas profesionales.....	11
Sector social y productivo	11
Otros eventos.....	15
EXTENSIÓN DE LA CULTURA	17
Promoción cultural.....	17
Promoción deportiva	19
Fomento a la lectura	20
GESTIÓN	21
Personal.....	21
Infraestructura.....	21
Equipamiento	21
ANEXOS.....	23
Anexo T1	23
Anexo T2	24
Anexo T3	25
Anexo T4	26
Anexo T5	27
Anexo T6	28

Anexo T7	29
Anexo F1.....	30
Anexo F2.....	31
Anexo T8	32
Anexo T9	34
Anexo T10	35
Anexo F3.....	36
Anexo F4.....	37
Anexo F5.....	38
Anexo F6.....	39
Anexo F7.....	40
Anexo F8.....	41
Anexo F9.....	42
Anexo F10.....	43
Anexo F11.....	44
Anexo F12.....	45
Anexo F13.....	46
Anexo F14.....	47
Anexo F15.....	48
Anexo F16.....	49
Anexo F17.....	50
Anexo F18.....	51
Anexo F19.....	52
Anexo F20.....	53
Anexo F21.....	54
Anexo F22.....	55
Anexo F23.....	56
Anexo F24.....	57
Anexo F25.....	58
Anexo F26.....	59
Anexo F27.....	60
Anexo F28.....	61

Anexo F29.....	62
Anexo F30.....	63
Anexo F31.....	64

Informe de la Administración 2018-2023

Escuela Superior de Zimapán

Con fundamento en lo establecido en el artículo 37, fracción I, de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y del Capítulo V artículo 51 fracción II y Capítulo II artículo 114 fracción XXI del Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo presento a este Honorable Consejo Técnico el estado que guarda la administración, gestión y cumplimiento de metas y objetivos del Programa de Desarrollo de la Escuela Superior de Zimapán.

DOCENCIA

Matrícula

En lo que respecta a la matrícula escolar, de acuerdo con las estadísticas institucionales emitidas por la Dirección General de Planeación de nuestra Universidad, en el ciclo enero – junio 2019 se tuvo un total de 66 alumnos inscritos en Bachillerato y 359 alumnos en Licenciatura.

Para el semestre julio – diciembre 2019 se inscribieron un total de 214 alumnos en el nivel medio superior y 404 en el nivel superior, mostrando así, un aumento en la matrícula con respecto al ciclo julio - diciembre 2018 del 181% en Bachillerato y del 8% en Licenciatura. (Anexo T1)

Aspirantes

Resultado de las labores de difusión de las convocatorias de ingreso a los diferentes programas educativos de nivel licenciatura de nuestra Escuela Superior, en el semestre enero – junio 2019 se registraron 61 aspirantes aceptados, que representa el 87% respecto al total de aspirantes que solicitaron ficha de ingreso. Para el ciclo julio – diciembre 2019 los programas de nivel licenciatura aceptaron 103 aspirantes de un total de 115 que se registraron en el proceso de selección lo que representa el 89.5%. En ese mismo ciclo y una vez emitida la convocatoria que ingreso a la segunda generación de Bachillerato de nuestra escuela, se tuvo una aceptación de 155 aspirantes de un total de 162 registrados con el cual se logró llegar al 96% del índice de absorción.

Es importante resaltar en este aspecto, que se realizaron acciones de seguimiento a los aspirantes, con la intención de aumentar el número aceptados, además de que, gracias al apoyo del personal docente de Bachillerato se impartieron asesorías de preparación para el EXANI I, brindándoles acceso a las aulas de cómputo para utilizar la aplicación de evaluación en línea que emite el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval). (Anexo T2)

Posterior a su ingreso se impartieron cursos de homologación a los alumnos de nivel Licenciatura y cursos de reforzamiento académico en áreas de matemáticas y lectura a los alumnos de nuevo ingreso de Bachillerato, con la intención de reforzar las áreas de oportunidad identificadas en el resultado del examen de

selección, así mismo, con la finalidad de apoyar su adaptación a la vida universitaria, se impartieron en los dos niveles los respectivos cursos de inducción.

Egresados

En el año 2019 la Escuela Superior de Zimapán entregó a la sociedad zimapense y de la región, en Contaduría 2 generaciones de Licenciados en Contaduría con un total de 21 egresados y 3 generaciones de Licenciados en Derecho con un total de 29 egresados. Así mismo se entregó la primera generación de la Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales con un total de 5 egresados. Con ello, nuestra escuela formaliza una vez más, el compromiso que nuestra máxima casa de estudios, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, lleva inmerso en su misión, incorporar a la sociedad profesionistas de calidad que fomenten el desarrollo cultural, social y económico de la región, del Estado y del país. (Anexo T3)

Becas

Con el objetivo de fortalecer la formación integral de los estudiantes universitarios en los niveles medio superior y superior para enfrentar las adversidades económicas, en el segundo semestre del 2019 se gestionaron becas en favor de nuestros alumnos, dando como resultado 189 becas otorgadas a alumnos de Bachillerato por parte del programa Becas para el Bienestar Benito Juárez, en el nivel Licenciatura se obtuvieron 25 becas de manutención, 40 becas del programa Jóvenes construyendo el futuro y 8 becas por parte del comité de damas voluntarias de la Asociación de Mineros, Metalurgistas y Geólogos de México A.C. Con ello se logró cubrir el 42% de alumnos becados respecto a la matrícula total registrada en el segundo ciclo del año 2019. (Anexo T4)

Tutorías

Una de las acciones que permiten aumentar el índice de eficiencia terminal es el seguimiento y apoyo al alumnado a través de programa institucional de tutorías, gracias al trabajo de los académicos de nuestra escuela, se logró atender en el semestre enero – junio 2019 a 290 integrantes de la comunidad estudiantil y a 408 en el semestre julio – diciembre 2019. (Anexo T5)

Asesorías

En asesorías académicas gracias a la colaboración del personal académico se atendieron en sesión de asesoría tanto grupal como individual a 382 alumnos de nivel licenciatura en el ciclo enero – junio 2019, mientras que para el semestre julio – diciembre 2019 se logró atender a 456 alumnos tanto de nivel licenciatura como de bachillerato. (Anexo T6)

Formación docente

Elemento esencial para garantizar la generación de un proceso enseñanza – aprendizaje de calidad en nuestros diferentes programas educativos es la formación y capacitación docente, por ello durante el año 2019, en respuesta a la oferta de cursos y diplomados del Programa Estratégico de Formación Integral ofertados por la Dirección de Superación Académica de nuestra universidad, el personal académico de nuestra escuela perteneciente a los programas de Licenciatura y Bachillerato, cursaron y acreditaron 7 cursos de inglés, 7 de metodología de la investigación, 20 de pedagogía, 14 de pedagogía disciplinar y 33 de tecnologías de la información y comunicación, todos ellos tanto en modalidad presencial como virtual. (Anexo T7)

Otros

En el mes de febrero de 2019 personal de la dirección de Bibliotecas y Centros de Información, impartió el taller “Herramientas de visualización” a los alumnos de nuevo ingreso de nivel licenciatura, el cual tuvo como objetivo el enseñarlos a utilizar el acervo digital disponible a través de la Biblioteca Virtual de nuestra Universidad dotándoles con ello, de mejores herramientas que apoyen su formación profesional.

El año 2019 en el eje de Docencia se realizaron acciones importantes en nuestra Escuela Superior de Zimapán, como la incorporación a nuestra comunidad universitaria de los maestros Erik Lundell y Grace Kim, voluntarios de Peace Corps México, para realizar una estancia en apoyo a las actividades que nuestra

escuela realiza en favor del dominio del idioma inglés tanto en alumnos como en profesores. (Anexo F1)

Además, se realizaron estancias nacionales de 12 alumnos de Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales en los Estados de Zacatecas, Sinaloa, Chihuahua y Michoacán, de las cuales se generó al mismo tiempo el seminario donde se impartieron 12 ponencias a partir de su experiencia en las estancias en las que participaron, contando con la asistencia a dicho seminario de 60 participantes entre alumnos y docentes de la Escuela Superior de Zimapán.

Así mismo, por primera vez en nuestra escuela, se llevó a cabo la evaluación profesional del proyecto de investigación por tesis del egresado de la Licenciatura en Contaduría Felipe Zúñiga Barrera denominado "Aplicación de la programación lineal entera mixta en sistemas lecheros de pequeña escala del Valle de Tulancingo Hidalgo", misma que fue dirigida por el Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez en codirección con la Dra. Leydi Diana Morales Díaz y el Dr. Víctor Hugo Flores Sánchez, todos ellos Profesores Investigadores de Tiempo Completo de nuestra escuela, cuya deliberación resultó en la aprobación del sustentante por unanimidad de votos. (Anexo F2)

Finalmente respecto a reconocimientos, en el mes de julio de 2019 en ceremonia institucional se otorgó el Reconocimiento al Mérito Académico a las alumnas: Yuliana Ramírez Martínez de la Licenciatura en Contaduría y Angélica González Castillo de la Licenciatura en Derecho.

Posteriormente en el mes de noviembre 2019 la Licenciatura en Derecho de la Escuela Superior de Zimapán obtuvo el nivel 2 del Padrón de Programas de Licenciatura de Alto Rendimiento Académico Examen General de Egreso por parte del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior.

INVESTIGACIÓN

Producción

En el año 2019 en el rubro de investigación, gracias al trabajo realizado por nuestros profesores de tiempo completo de las Licenciaturas en Derecho, Contaduría e Ingeniería en procesamiento de recursos minerales, se logró en materia de investigación la siguiente producción: 1 artículo aceptado, 3 artículos publicados, 1 ponencia nacional aceptada, 2 ponencias impartidas una nacional y otra internacional, aprobación de un proyecto de investigación, colaboración en un proyecto sometido a evaluación, además, se llevó a cabo una estancia corta de investigación. Así mismo, nuestros investigadores participaron como: evaluadores de proyectos de investigación, evaluadores de perfil deseable, evaluadores de programas de progrado de calidad, codirector de tesis de licenciatura e integrantes del núcleo básico del doctorado en políticas públicas de nuestra Universidad. (Anexo T8)

VINCULACIÓN

Servicio social

Sabedores de la importancia de generar vinculación de la Universidad con la sociedad para contribuir a la formación integral de los estudiantes a través de su inserción en instituciones, organizaciones, dependencias del sector público y empresas del sector privado, en el ciclo enero – junio de 2019, 31 alumnos de nivel licenciatura realizaron su servicio social en 16 unidades receptoras, mientras que para el semestre julio – diciembre de 2019 fueron un total de 20 alumnos participantes y 8 unidades receptoras. (Anexo T9)

Prácticas profesionales

Respecto a la apertura de espacios para el desarrollo de conocimientos, habilidades y competencias en el área disciplinar, durante el ciclo enero – junio de 2019, 10 alumnos de la Licenciatura en Contaduría llevaron a cabo sus prácticas profesionales en 5 unidades receptoras, mientras que para el semestre julio – diciembre de 2019, se incorporaron por primera vez las prácticas profesionales en el plan de estudios rediseñado de la Licenciatura en Derecho así como de la Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales siendo un total de 25 alumnos distribuidos en 17 unidades receptoras. (Anexo T10)

Sector social y productivo

En el mes de febrero de 2019 nuestra Escuela Superior de Zimapán fue sede de la etapa regional de la XXXIII Olimpiada Mexicana de Matemáticas, evento el que se dieron cita alumnos de instituciones de educación secundaria y medio superior de la región y el cual estuvo organizado por nuestra Universidad y la Sociedad Matemática Mexicana.

En el mes de abril 2019 se llevó a cabo el “2do taller jurídico” bajo la coordinación de las academias de la Licenciatura en Derecho con una asistencia de 200 personas entre alumnado, profesores, egresados y profesionistas de la región, se presentaron las ponencias “Audiencia intermedia” por la Dra. Raquelín Pérez

Terrazas y la ponencia “Interrogatorio y contrainterrogatorio” por el Doctor Héctor González Barrera, Presidente del Colegio de Abogados del Valle de Texcoco. (Anexo F3)

En el mes de abril de 2019, como parte de las acciones de vinculación multidisciplinaria, 35 alumnos de la Licenciatura en Contaduría de la Escuela Superior de Zimapán, realizaron una visita a las instalaciones del Instituto de Ciencias Agropecuarias ubicadas en el Municipio de Tulancingo, Hidalgo, así como a las instalaciones de la escuela de medicina en el mismo Municipio. En el mismo mes, otro grupo de 37 alumnos de la misma licenciatura visitaron las instalaciones de la Finca Sala Vivé de Freixenet México ubicadas en el Municipio de Ezequiel Montes, Querétaro. (Anexo F4)

En marzo de 2019, los alumnos del programa educativo de bachillerato asistieron al evento denominado ROBOFEST Latinoamérica 2019, organizado por Robofest y la Universidad Tecnológica de Lawrence y que se llevó a cabo en el Poliforum Carlos Martínez Balmori ubicado en las instalaciones de Ciudad del Conocimiento de nuestra Universidad, donde participación de cerca de 25 mil estudiantes provenientes de diferentes países y cuyo objetivo fue impulsar el desarrollo de los estudiantes respecto a su perfil profesional futuro. (Anexo F5)

En el mes de mayo, alumnos de Bachillerato visitaron el Jardín Botánico Regional de Cadereyta, Querétaro así como el Planetario Dr. José Hernández Moreno ubicado en el mismo Municipio, con el propósito de fortalecer su formación integral. (Anexo F6)

Así mismo, en el mes de mayo 2019, alumnos y académicos de la Licenciatura en Derecho, participaron en el Congreso Nacional de Derecho y Criminología que se llevó a cabo en Manzanillo Colima, donde presenciaron conferencias en temas de: Audiencia inicial y mecanismo externos, Ponderación de los derechos humanos en el proceso judicial, Proceso oral familiar, Juicios orales en México, entre otras.

En el mes de septiembre alumnos de la Licenciatura en Contaduría participaron en representación de nuestra Escuela Superior de Zimapán, en el Maratón SAT 2019, organizado por el Colegio de Contadores Públicos de México, donde obtuvieron el 4to lugar entre 30 equipos participantes de diferentes Instituciones de Educación Superior de nuestro país. (Anexo F7)

En el mismo mes la comunidad universitaria de la Escuela Superior de Zimapán, participó en Desfile Nacional Minero organizado por el Gobierno Municipal de Zimapán y las Empresas Mineras de la región, con la colaboración de 250 miembros de la comunidad universitaria.

En el mes de octubre 2019, 36 alumnos y 6 académicos de la Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales, participaron en la XXII Convención Internacional de Minería 2019, organizada por la Asociación de mineros, metalurgistas y geólogos de México A.C. (Anexo F8)

En el mismo mes 11 alumnos y 2 académicos de la Licenciatura en Derecho de la Escuela Superior de Zimapán, asistieron al Segundo Congreso Internacional “Estudio de las ciencias jurídicas, justicia y sociedad” que se llevó a cabo en el campus Temascaltepec de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Con el propósito de mostrar el trabajo realizado durante el semestre en las diferentes asignaturas, así como las competencias alcanzadas, se llevó a cabo en el mismo mes la “Primera Feria del Conocimiento” organizada por las academias del programa educativo de Bachillerato con la participación de 16 académicos, 214 alumnos de bachillerato de la Escuela Superior de Zimapán y 90 alumnos visitantes de las escuelas secundarias del Municipio de Zimapán. (Anexo F9)

Como parte de las actividades académicas de la Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales, se dictó a docentes y alumnos de este programa educativo la conferencia "Administración de la Producción" por el Lic. Julio César Sánchez González, Gerente de Operaciones de Minerales Metálicos y No Metálicos de Hidalgo S. A de C. V.

En los meses de noviembre y diciembre 2019, con el objetivo de mejorar la formación empresarial y fomentar el emprendedurismo local, se impartió en las instalaciones de la Escuela Superior de Zimapán el “Taller de capacitación en ventas, servicio al cliente y violencia de género”, por la Psic. Alma Edith González Garcilazo, responsable de desarrollo humano de Pro Mujer. Éste taller tuvo una asistencia de 60 pequeños empresarios de los y artesanos de los Municipio de Zimapán y Tasquillo. (Anexo F10)

En el mes de noviembre 14 alumnos de la Licenciatura en Contaduría participaron en representación en el Maratón de Normas de Información Financiera 2019, organizado por el Colegio de Contadores Públicos de México, compitiendo con alumnos de 31 instituciones de educación superior del país.

De igual forma correspondiendo a la invitación que nos extendió el Municipio de Zimapán, los alumnos del programa educativo de Bachillerato, docentes y personal administrativo participaron en el desfile conmemorativo a la Revolución Mexicana.

Así mismo, en el mes de diciembre de 2019, 400 alumnos próximos a egresar de diferentes planteles de nivel secundaria del Municipio de Zimapán, visitaron las instalaciones de la Escuela Superior de Zimapán para conocer las instalaciones y el plan de estudios de Bachillerato. (Anexo F11)

Como parte de la preparación profesional de nuestros alumnos y vinculación con el sector productivo se llevó a cabo el taller: "Estimación de Reservas: Software Minesight", impartido por el Ing. Gustavo Sales Bustillos por parte del Fideicomiso de Fomento Minero (FIFOMI), a académicos y alumnos de la Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales así como a personal de empresas mineras del Municipio como Compañía Minera y Beneficiadora Purísima S. de R.L., Minerales no metálicos S.A. de C.V., Minera Preisan S.A. de C.V. y Minerales Metálicos y No Metálicos de Hidalgo S.A. de C.V. (Anexo F12)

Durante el año 2019 se dictaron 7 conferencias magistrales en la conmemoración de la Semana de Contaduría, Semana de Derecho, Semana de Ingeniería en procesamiento de recursos minerales y Primera Feria del Conocimiento de Bachillerato. Las conferencias se denominaron: La reforma laboral y el futuro del sindicalismo en México (Mtro. Israel Martínez Castañeda), Escenario laboral del contador público en la cuarta transformación (C.P.C. Fernando Espinoza Hernández), Reforma laboral y nuevo procedimiento ordinario (L.D. Alberto Ramírez García), Trabaja en equipo y obtén resultados individuales (Mtra. Anabel Cervantes Ramos), Inversiones personales (C.P. Admin Trejo Bacilio), Perfil del secuestrador (Dr. Sergio Santamaría Suárez) y Rayos gama y el origen el universo (Dr. Roberto Noriega Papaqui). (Anexo F13)

En el año 2019, con el propósito de fortalecer a vinculación con el sector social y productivo, se firmaron se firmaron 5 convenios de colaboración tanto generales como específicos con el Municipio de Tasquillo, Compañía Minera y Beneficiadora Purísima, S. de R.L.; R.S. Operadores, S. de R.L. de C.V. , Touch Team S.A. de C.V. y Arturo Williams Trejo Leal. (Anexo F14)

Otra actividad importante de vinculación que se llevó a cabo en el año 2019, fue la transmisión del programa “Foro universitario” en la estación “Radio Universidad Zimapán”, bajo la conducción y producción de la L.D. Noemí Romero Arciniega y la L.C.C. Patricia Guadalupe Castillo González profesoras de nuestra escuela superior. Dicho programa se vio enriquecido a lo largo de sus transmisiones con la colaboración de la comunidad universitaria así como invitados externos donde se abordaron temáticas específicas. Es oportuno mencionar que tanto académicos como alumnos de nuestra escuela, participaron en diversas emisiones del programa Interlocución que se transmite cada semana a todas las estaciones de radio de nuestra Universidad.

En el mismo mes, personal académico y administrativo asistió en representación de la escuela a la “Expo universitaria engarzando tu futuro” organizada por nuestra Universidad, misma que se realizó en las instalaciones del Polifórum Carlos Martínez Balmori en ciudad del conocimiento, esto con el objetivo de difundir la oferta educativa de nivel licenciatura. Es importante mencionar que respecto a la difusión de la oferta educativa en los meses de abril y octubre, con el apoyo del personal directivo y académico de nuestra escuela, se participó en las diferentes ferias vocacionales de instituciones de educación media superior de los municipios de Tasquillo, Alfajayucan, Ixmiquilpan, Cardonal, Jacala, Nicolás Flores y Zimapán; así mismo se visitaron diferentes planteles de educación media superior de la región para difundir las convocatorias de ingreso.

Es de reconocer el valioso apoyo de Radio UAEH Zimapán, quien a través de su programación dio amplia difusión a las convocatorias de ingreso en la región

Otros eventos

En el mes de febrero de 2019, por primera vez se llevó a cabo un encuentro con egresados, en el marco de los festejos del XV aniversario de nuestra Escuela Superior de Zimapán, donde los egresados compartieron experiencias y consejos

con los aún alumnos, este evento fue sin duda una experiencia que permitió ampliar su visión profesional. (Anexo F15)

En el mes de mayo la comunidad universitaria participó en la campaña nacional de limpieza denominada “Limpiemos nuestro México”. (Anexo F16)

EXTENSIÓN DE LA CULTURA

Promoción cultural

En el mes de febrero del año que se informa, conmemorando el XV aniversario de fundación de nuestra Escuela Superior de Zimapán y de los 150 años de vida institucional de nuestra Universidad, se llevó a cabo la callejoneada con la participación de la Tuna Universitaria Azul y Plata, finalizando su presentación con un programa cultural que se presentó en el centro histórico de nuestro Municipio. También se contó en dicho evento con la participación del Grupo de cuerdas “Raíces” y del Grupo de danza folklórica “Oyohualli”, todos ellos grupos artísticos pertenecientes a nuestra Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (Anexo F17).

En el marco de los festejos de aniversario se hizo la presentación del ballet conformado por alumnos de nuestra Escuela Superior de Zimapán, quienes a partir de esa fecha han participado en varios eventos, como el primer aniversario de Radio Universidad Zimapán, y la ceremonia de clausura de la Escuela Primaria Celerino Torres de la comunidad de Guadalupe. (Anexo F18)

En el mismo mes, conmemorando también el XV aniversario de esta Escuela, se presentaron dos funciones de la Compañía de Teatro y Animación de la UAEH “Tomates Rojos”, grupo artístico perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ante 120 alumnos pertenecientes a los programas educativos de licenciatura y bachillerato. (Anexo F19)

En el mes de abril, en coordinación con la división de extensión de la cultura se llevó a la inauguración de exposición fotográfica “Resultados 2018” de la Administración Universitaria, evento presidido por el Mtro. Adolfo Pontigo Loyola, Rector de nuestra Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo en la primera Jornada Cultural Universitaria en las instalaciones del Centro Cultural Universitario “César Sánchez Lozano”. En este evento se contó con la presentación artística del Trío Cantar Huasteco grupo representativo de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo además del Ballet folklórico de nuestra escuela, y de las alumnas María de los Ángeles Acosta Hernández y Jennifer Carpio Castillo, alumnas de nuestra Escuela, evento al que asistieron 350 personas entre miembros de la comunidad universitaria, Escuelas primarias, secundarias y de

nivel medio superior de Municipio, empresarios, autoridades gubernamentales, e invitados especiales (Anexo F20)

En el mes de mayo se llevó a cabo el evento conmemorativo al “Día mundial de la diversidad cultural para el diálogo y el desarrollo”, en este evento se tuvo una muestra artística del Ballet de Huapango integrado por alumnos de la Escuela Superior de Zimapán y del grupo K'angy cuya vocalista María de los Ángeles Acosta es alumna de la Licenciatura en Contaduría de nuestra escuela; posteriormente se tuvo la presentación de libros por parte del traductor hñähñu Mtro. Raymundo Isidro, del Narrador oral Mtro. Mario Ángeles y del poeta Lic. Rogelio Perusquía. En el cierre del evento se tuvo una muestra gastronómica regional. En este evento participaron 450 alumnos de nivel licenciatura y bachillerato de nuestra escuela, así como personal docente, administrativo y directivo(Anexo F21)

En el mes de septiembre bajo la coordinación de la División de la extensión de la cultura, se llevó a cabo la Segunda Jornada Cultural en el Centro Cultural Universitario “César Sánchez Lozano”. Este evento contó con la presentación artística del Grupo Mid Nigth Blues, grupo representativo de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, así como de José Manuel Leal Trejo y su trío "Raíces Huastecas" además de Yennifer Carpio, ambos alumnos de bachillerato de la Escuela Superior de Zimapán. Así mismo, se llevó a cabo la presentación del libro "Guía de las Serpientes del Estado de Hidalgo" por los autores Leonardo Fernández Badillo y Nallely Morales Capellán, Investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, cabe mencionar que esta presentación de libro también se llevó a cabo a alumnos y docentes de la Secundaria Federal Josefa Bustamante de este Municipio, finalmente se llevó a cabo la inauguración de exposición fotográfica de los finalistas del Festival Internacional de la Imagen (FINI 2019) con el tema “Populismo”. (Anexo F22)

En el mes de noviembre de 2019, durante la ceremonia de inauguración de la semana de Ingeniería en procesamiento de recursos minerales, se llevó a cabo la presentación artística de grupos de danza internacionales como: “Pasión Cultural” de Costa Rica, “Corporación Río de Oro” de Santander Colombia, “Corporación Kushi Alpha” de Bogotá Colombia y “Corporación Danzar de Antioquia” de Medellín Colombia. (Anexo F23)

Continuando con las actividades planeadas por la academia institucional de México multicultural y con la intención de motivar a alumnado a preservar nuestras tradiciones, en el mes de octubre conmemorando el “día de muertos” se realizó una muestra de altares. Por su parte, en el programa educativo de Bachillerato los alumnos participaron en el “Concurso de catrinas 2019” evento organizado por docentes de dicho programa educativo, así también, participaron en el “Desfile de Catrinas 2019” organizado por la dirección de turismo del Municipio. (Anexo F24)

Promoción deportiva

En el mes de agosto de 2019, alumnos de Licenciatura y Bachillerato, así como personal directivo, administrativo y académico de nuestra escuela superior, participó en la Carrera de la Feria Universitaria del Libro 2019 que se llevó a cabo en la ciudad de Pachuca. (Anexo F25)

Así mismo los equipos representativos de nuestra de fut bol soccer varonil y básquet bol femenino de nuestra Escuela Superior de Zimapán, participaron en las eliminatorias del Torneo Garza de Plata 2019, en la Escuela Superior de Tlahuelilpan, donde el equipo de fut bol soccer logro pasar a la siguiente etapa.

En el mes de septiembre de 2019, el equipo de fut bol soccer representativo de nuestra Escuela Superior de Zimapán, obtuvo el primer lugar en el Torneo organizado por el Ayuntamiento Municipal con motivo de las fiestas patrias Zimapán 2019, compitiendo contra universidades locales y de otros Estados.

En ese mismo mes gracias al apoyo del comité organizador de la carrera "Clásica Remedios Sierra Gorda", se dictó la conferencia de promoción deportiva “Atributos para ser un ciclista competitivo” a 60 miembros de la comunidad estudiantil de nivel licenciatura, conferencia dictada por la Licenciada Dulce Pliego Moreno, campeona nacional del ciclismo en la cual relato sus experiencias como deportista del ciclismo que ha destacado en el ámbito nacional e internacional. (Anexo F26)

Durante los eventos conmemorativos a: “XV Aniversario de fundación de la Escuela Superior de Zimapán” en el mes de febrero 2019, la “Semana de Contaduría” en el mes de mayo y la “Semana del abogado” en el mes de agosto, y semana de Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales en el mes de

noviembre, con la finalidad de fomentar el deporte, el trabajo en equipo, el liderazgo y la comunicación, se llevaron a eventos deportivos como: carrera atlética, torneo de fútbol varonil y femenino, Basquetbol varonil y femenino, torneo de voleibol mixto, clase de zumba y torneo de ajedrez.

Fomento a la lectura

En el mes de marzo de 2019 se llevó a cabo la presentación “Deporte y periodismo, la historia de ellas” a través del programa “Por qué leer”, a 48 alumnos de nivel licenciatura en las instalaciones de la Escuela Superior de Zimapán por parte de la Dirección de Fomento a la Lectura. Esta presentación estuvo a cargo de la Mtra. Xochitl Sen Santos y de la Dra. Rosa María Valles Ruiz, Directora de fomento a la lectura de nuestra Universidad. (Anexo F27)

En el mes de abril de 2019 se llevó a cabo el evento denominado “Café literario”, organizado por el grupo de mediadores de lectura de la Escuela Superior de Zimapán. En este evento se presentaron los libros “Freakonomics”, “Calla los no, y sé feliz”, “Mil veces hasta siempre”, “Cien años de soledad” y “El código Da Vinci” por parte de alumnos de nivel licenciatura y bachillerato. Este evento tuvo una audiencia de 50 alumnos de todos los programas educativos, tanto de nivel medio superior como superior. (Anexo F28)

De igual manera, bajo la coordinación del grupo de mediadores de lectura de la Escuela Superior de Zimapán, en el mes de junio se llevó a cabo un “Café literario para profesores” donde se presentaron los libros: “El futuro es mujer”, “Ser mujer no es fácil, es toda una aventura” y “Usted puede sanar su vida”, se contó en este evento con la participación de 17 académicos y 7 directivos de la escuela. (Anexo F29)

En el mes de agosto de 2019, 82 alumnos de la Licenciatura en Contaduría, 45 alumnos de la Licenciatura en Derecho y 12 alumnos de la Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales, participaron en conferencias y presentaciones de la XXXII Feria Universitaria del Libro, misma que se llevó a cabo en las instalaciones de la Ciudad del Conocimiento de nuestra Universidad.

GESTIÓN

Personal

Continuando con los procesos de incorporación de docentes a nuestros programas educativos, por convocatoria de la Secretaría General de nuestra Universidad, en el año 2019 se emitieron dos convocatorias de oposición para ocupar plazas de docentes, a través de estos concursos de oposición la planta docente de nuestra escuela recibió a 4 profesores por asignatura de nuevo ingreso en nivel Licenciatura y 5 más en Bachillerato.

En el mes de Julio del Presente año, se asignó a esta escuela una profesionista con el perfil necesario para ocupar el área de psicología, y así brindar el servicio y atención oportuna a la comunidad Estudiantil

Es oportuno mencionar que durante el año 2019 los académicos: Mtra. Guadalupe Chávez Trejo, Mtra. Sandra Martínez Lorenzo, Mtro. Víctor González González, Mtra. Angélica Sánchez Ángeles y Mtro. Raúl Pacheco Clemente recibieron el estímulo al desempeño del personal docente como reconocimiento a su destacada labor académica en nuestra Escuela.

Infraestructura

En el rubro de infraestructura, gracias al apoyo del Maestro Adolfo Pontigo Loyola, Rector de nuestra Universidad y del Licenciado Gerardo Sosa Castelán, Presidente del Patronato Universitario, fue posible inaugurar la primera etapa del edificio del Bachillerato de nuestra Escuela Superior de Zimapán, la cual consta de un aula didáctica, un aula de cómputo, un laboratorio multidisciplinario, site, módulo de sanitarios y coordinación así como de la obra exterior, con una inversión de \$9,894,361.08 logrando con ello cubrir las necesidades que requieren los alumnos para su formación académica de nivel medio superior. (Anexo F26)

Equipamiento

Respecto a equipamiento, con la entrega de las instalaciones de la primera etapa del edificio de Bachillerato, se acondicionaron los espacios académico

administrativos con 2 proyectores, 40 mesas individuales para equipo de cómputo, 41 sillas fijas, 1 equipo de refrigeración de 9 pies, 14 mesas de acero inoxidable, 60 bancos para laboratorio, 2 tarjas de doble tina de acero inoxidable, 1 regadera y lavaojos de seguridad, 1 campana de extracción de humo, 82 pupitres, 4 equipos de aire acondicionado, 45 equipo de cómputo y 6 pantallas LED de 75", con una inversión de \$1,368,788.00. (Anexo F31)

Así también, se incrementó el acervo de la biblioteca de nuestra escuela, recibiendo 71 nuevos títulos y 33 volúmenes para la Licenciatura en Contaduría.

ANEXOS

Anexo T1

MATRICULA

Enero – Junio

Matrícula por Sede

					ENERO-JUNIO 2018			ENERO-JUNIO 2019				
					Nvo. Ingreso	Reingreso	Total	Reingreso	Nvo. Ingreso	Total		
ZIMAPAN DE ZAVALA	MEDIO SUPERIOR	BACHILLERATO	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	BACHILLERATO				66		66		
			Total				66		66			
							66		66			
	LICENCIATURA	DES DE CIENCIAS BASICAS E INGENIERIA	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	Licenciatura en Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales		7	62	69	80	14	94	
					Total		7	62	69	80	14	94
							7	62	69	80	14	94
		DES DE CIENCIAS ECONOMICO ADMINISTRATIVAS	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	LICENCIATURA EN CONTADURIA		12	100	112	102	19	121	
					Total		12	100	112	102	19	121
							12	100	112	102	19	121
		DES DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	LICENCIATURA EN DERECHO		16	115	131	126	18	144	
					Total		16	115	131	126	18	144
							16	115	131	126	18	144
	Total					35	277	312	308	51	359	
	Total					35	277	312	374	51	425	
	Total					35	277	312	374	51	425	

Fuente: <http://intranet.uaeh.edu.mx/DGP/estadisticas/index.html>

Julio – Diciembre

Matrícula por Sede

					JULIO-DICIEMBRE 2018			JULIO-DICIEMBRE 2019				
					Nvo. Ingreso	Reingreso	Total	Nvo. Ingreso	Reingreso	Total		
ZIMAPAN DE ZAVALA	MEDIO SUPERIOR	BACHILLERATO	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	BACHILLERATO	76		76	151	63	214		
			Total		76		76	151	63	214		
					76		76	151	63	214		
	LICENCIATURA	DES DE CIENCIAS BASICAS E INGENIERIA	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	Licenciatura en Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales		33	61	94	30	84	114	
					Total		33	61	94	30	84	114
							33	61	94	30	84	114
		DES DE CIENCIAS ECONOMICO ADMINISTRATIVAS	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	LICENCIATURA EN CONTADURIA		38	93	131	29	113	142	
					Total		38	93	131	29	113	142
							38	93	131	29	113	142
		DES DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES	ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPAN	LICENCIATURA EN DERECHO		38	109	147	34	114	148	
					Total		38	109	147	34	114	148
							38	109	147	34	114	148
	Total					109	263	372	93	311	404	
	Total					185	263	448	244	374	618	
	Total					185	263	448	244	374	618	

Fuente: <http://intranet.uaeh.edu.mx/DGP/estadisticas/index.html>

Anexo T2

Enero – junio

Aspirantes por Ciclo, Sede y DES

Nivel de Estudio / Sede / DES / Programa Educativo / Índice de absorción				ENERO-JUNIO 2019			
				Aceptado	Rechazado	Aspirantes	
ZIMAPAN DE ZAVALA	DES DE CIENCIAS ECONOMICO ADMINISTRATIVAS	Licenciatura en Contaduría	92%	23	2	25	
	DES DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES	Licenciatura en Derecho	88%	21	3	24	
	DES DE CIENCIAS BASICAS E INGENIERIA	Licenciatura en Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales	81%	17	4	21	
			81%	17	4	21	
			87%	61	9	70	
Aspirantes				87%	61	9	70

Fuente: <http://intranet.uaeh.edu.mx/DGP/estadisticas/index.html>

Julio - Diciembre

Aspirantes por Ciclo, Sede y DES

Nivel de Estudio / Sede / DES / Programa Educativo / Índice de absorción				JULIO-DICIEMBRE 2019			
				Aceptado	Rechazado	Aspirantes	
ZIMAPAN DE ZAVALA	BACHILLERATO	BACHILLERATO	96%	155	7	162	
			96%	155	7	162	
	DES DE CIENCIAS ECONOMICO ADMINISTRATIVAS	LICENCIATURA EN CONTADURIA	83%	33	7	40	
			83%	33	7	40	
	DES DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES	LICENCIATURA EN DERECHO	97%	37	1	38	
			97%	37	1	38	
	DES DE CIENCIAS BASICAS E INGENIERIA	Licenciatura en Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales	89%	33	4	37	
			89%	33	4	37	
				93%	258	19	277
	Aspirantes				93%	258	19

Anexo T4

BECAS DE MANUTENCIÓN

Programa educativo	Nuevas	Renovadas	Total
Licenciatura	52	21	73
Bachillerato	189	0	189
Total			262

Fuente: Reporte dirección de Becas UAEH

Anexo T5

TUTORIAS

Programa educativo	E-J 2019		J – D 2019	
	Docentes	Alumnos	Docentes	Alumnos
Licenciatura en Derecho	7	82	7	112
Licenciatura en Contaduría	8	121	6	97
Licenciatura en Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales	7	87	5	55
Bachillerato			4	144

Fuente: <http://sistemas.uaeh.edu.mx/digse/tutoriasyasesorias/index.php>

Anexo T6

ASESORIAS

Programa educativo	E-J 2019			J – D 2019		
	Docentes	Asesorías		Docentes	Asesorías	
		Grupal	Individual		Grupal	Individual
Licenciatura en Derecho	22	169	42	16	106	22
Licenciatura en Contaduría	16	96	41	14	52	34
Licenciatura en Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales	1	26	8	12	81	27
Bachillerato				11	125	9

Fuente: <http://sistemas.uaeh.edu.mx/digse/tutoriasyasesorias/index.php>

Anexo T7

RESULTADOS PERIODO 2019						
ESCUELA SUPERIOR DE ZIMAPÁN	Inglés	Metodología	Pedagogía	Pedagogía Disciplinar	Tecnología	Total general
ZIMAPÁN	7	7	20	14	33	81
Total general	7	7	20	14	33	81

Fuente: Reporte de la Dirección de Superación Académica de la UAEH

Anexo F1



Anexo F2



Anexo T8

PRODUCCIÓN DEL ÁREA DE INVESTIGACIÓN 2019.

1. EVALUADOR NACIONAL de ingreso de programas de posgrado de calidad. Celebrado en la Ciudad de México el 04 y 05 de junio de 2019. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez.
2. INTEGRANTE del núcleo académico básico del doctorado en políticas públicas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez
3. ORGANIZADOR del Primer Foro Pecuario “Sostenibilidad, Socioeconomía y nutrición. Celebrado en el Instituto de Ciencias Agropecuarias. El 15 de agosto de 2019. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez.
4. ARTÍCULO ACEPTADO. Efectos de la aplicación de subsidios al mercado porcino en México. En revista Archivos de Zootecnia. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez.
5. ARTÍCULO PUBLICADO. Evaluación de la rentabilidad privada y estrategias locales de las unidades de producción ovina en el municipio de Singuilucan, Hidalgo, México. En el libro Academia journals. ISSN. 1946-5351 Vol 2 No. 8. 2019 y ISBN 978-1-939982-52-0 online. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez.
6. PONENCIA NACIONAL ACEPTADA. En Reuniones Nacionales de Investigación e Innovación Pecuaria, Agrícola, Forestal y Acuícola Pesquera. “Gestión óptima de beneficios económicos en sistemas lecheros de pequeña escala del valle de Tulancingo, México”. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez.
7. COLABORADOR EN PROYECTO SOMETIDO A EVALUACIÓN. En la convocatoria Ciencia de Frontera 2019. Identificación de los factores que evitan el desarrollo de la Huasteca y propuestas de solución. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez.
8. CO-DIRECTOR DE TESIS DE LICENCIATURA. En la Universidad Autónoma del Estado de México. “Respuesta productiva y económica en ovinos alimentados con dos tratamientos a base de soja”. Dr. Rodolfo Rogelio Posadas Domínguez.
9. ARTÍCULO PUBLICADO. Sustitución del agregado fino en las mezclas de concreto con diferentes porcentajes de baquelita y ABS reciclados. En Academia journals. ISBN 978-1-939982-52-0 online. Dr. Víctor Hugo Flores Sánchez.
10. ARTÍCULO PUBLICADO. Inclusión de los alumnos migrantes transnacionales en escuelas de Hidalgo, México: Acciones e impacto. En Academia journals. ISBN 978-1-939982-52-0 online. Dr. Víctor Hugo Flores Sánchez.
11. APROBACIÓN DE PROYECTO DE INVESTIGACIÓN como Nuevo PTC. Titulado “Evaluación de los impactos socioeconómicos y ambientales actuales de la minería en el municipio de Zimapán, Hidalgo”. Por un monto de \$166,822.00 pesos. Dra. Leydi Diana Morales Díaz.
12. ESTANCIA CORTA DE INVESTIGACIÓN durante 15 días en la Universidad Autónoma del Estado de México. Dra. Leydi Diana Morales Díaz.
13. PONENTE MAGISTRAL INTERNACIONAL en el Segundo Congreso “Estudios en Ciencias Jurídicas, Justicia y Sociedad”. “Derechos humanos de las niñas, niños y jóvenes a vivir en condiciones de bienestar y a un sano desarrollo integral” Realizado en Temascaltepec, Estado de México, el 29 de octubre de 2019. Dra. Leydi Diana Morales Díaz.
14. PONENTE NACIONAL en el 12 congreso de la Asociación Mexicana de Estudios Rurales. Vivir, Sobrevivir y Resistir en el Campo Mexicano “Evaluación del impacto socioeconómico ambiental de la región minera de Zimapán Hidalgo. Realizado en la Ciudad de México el 4 de junio de 2019. Dra. Leydi Diana Morales Díaz.
15. EVALUADORA NACIONAL de las solicitudes del “Registro y evaluación de grado de cuerpos académicos 2019” y réplicas de reconocimiento y/o apoyo a perfil deseable” y de proyectos

de “fortalecimiento de cuerpos académicos”. Celebrado en Pachuca Hidalgo los días 21 y 22 de octubre de 2019. Dra. Leydi Diana Morales Díaz.

16. INTEGRANTE del Núcleo Académico Básico del Doctorado en Políticas Publicas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Dra. Leydi Diana Morales Díaz.

17. EVALUADORA de los proyectos de investigación como parte del seminario de métodos cualitativos del Doctorado en Políticas Públicas. Celebrado en Pachuca Hidalgo el día 18 de mayo de 2019.

Fuente: Reporte Profesores Investigadores de Tiempo Completo de la Escuela Superior de Zimapán

Anexo T9

SERVICIO SOCIAL

Programa educativo	E-J 2019		J – D 2019	
	Alumnos	Unidades Receptoras	Alumnos	Unidades Receptoras
Licenciatura en Derecho	14	4	11	3
Licenciatura en Contaduría	11	8	4	3
Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales	6	4	5	2

Fuente: Reporte Dirección de Servicio Social y Prácticas Profesionales de la UAEH

Anexo T10

PRÁCTICAS PROFESIONALES

Programa educativo	E-J 2018		J – D 2018	
	Alumnos	Unidades Receptoras	Alumnos	Unidades Receptoras
Licenciatura en Derecho	N/A	N/A	7	5
Licenciatura en Contaduría	10	5	12	7
Licenciatura en Ingeniería en procesamiento de recursos minerales	N/A	N/A	6	5

Fuente: Reporte Dirección de Servicio Social y Prácticas Profesionales de la UAEH

Anexo F3



Anexo F4



Anexo F5



Anexo F6



Anexo F7



Anexo F8



Anexo F9



Anexo F10



Anexo F11



Anexo F12



Anexo F13



Anexo F14



Anexo F15



Anexo F16



Anexo F17



Anexo F18



Anexo F19



Anexo F20



Anexo F21



Anexo F22



Anexo F23



Anexo F24



Anexo F25



Anexo F26



Anexo F27



Anexo F28



Anexo F29



Anexo F30



Anexo F31



Mtro. Alfredo Trejo Espino
Director de la Escuela Superior de Zimapán

Lic. José Luis Islas Miranda
Secretario

Lic. José Luis Olguín Flores
Subdirector administrativo